

# LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Un mes. . . . . 0'25 pesetas  
Trimestre. . . . . 0'75 »  
Un año. . . . . 3'00 »

TORTOSA

Sábado 2 de Diciembre de 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Taules Velles, n.º 8, pral.

Mañana, domingo, á las cinco de la tarde, y en el local del Círculo Tradicionalista, nuestro Jefe provincial

**D. Victor J. Olesa**

disertará acerca del tema

**Algunas ideas sobre la Mancomunitat**

## De la mesa política

**Un artículo asqueroso y una protesta ajustada á razón.— ¡Yo gobernador!— Los Requetés no son ciudadanos, ni tienen los derechos de tales.— El Beato Manolito Portela, mártir.**

Un exabrupto brotado de la pluma de un ser degenerado, acogido en las columnas de un papelucho, órgano de la escoria y del hampa, y consentida su publicación por autoridades muy celosas de lograr el imperio del derecho en ofensas á su persona, ha originado en nuestra patria un conflicto de orden público, al tomar cuerpo la protesta iniciada por los ciudadanos ofendidos en su dignidad por tal publicación.

Y esta protesta que en Barcelona ha estado en un tris de producir días de luto, se ha corrido como fuego en reguero de pólvora por todas las provincias universitarias, cuya población escolar no ha vacilado un momento en apoyarla contra el escrito que mancilla su honra y la del ser mas querido: la madre.

Ello habrá demostrado al incomparable gobernador de Barcelona, la ligereza con que obra al hacer suyo el dicho de *El Progreso* de que el origen de la protesta era marcadamente nacionalista,

El ojo clínico, como vulgarmente se dice, del Sr. Portela, cortado según el patrón del de "El Iluso Canizares", ha quedado esta vez como el *Gorila en Murcia*, que diría la revista taurina de marras. Ejemplo.

Visitóle la comisión de estudiantes que dirigió la protesta, con el fin de formular ante U. S. ciertas censuras para con determinados actos policíacos. Uno de los visitantes

atrevióse (¡cosas de chicos! geh) á decirle, que un guardia le había dado un tremendo bofetón, á lo que, indignado, contestó Portela: "Falso, completamente falso. Miente usted. —Usted es un mal ciudadano. —Usted es del Requeté. Salga inmediatamente de mi despacho... etc., etc." Y un redactor de un colega barcelonés dijo que los que disparaban desde las azoteas del Hospital eran del Requeté.

De lo que y de ser cierto (que no lo es) lo antes dicho, resulta que el Requeté es un instituto armado, dispuesto sin ton ni son, y sin que al partido que lo creó le vayan ni le vengan las luchas que tirias y troyanas sostengan, á jugarse el pellejo por el gusto de tirar unos tiritos; lo cual nos permitirá la primera autoridad barcelonesa que lo neguemos, porque se opone á ello la lógica y el sentido político: y además, que el Requeté tiene el don de la ubicuidad, pues si creemos al tal señor, en cuanto suena un disparo su autor ha de ser del Requeté.

¡Qué suerte tuvo este organismo de que no gobernara Barcelona Portela, en Julio de 1909, pues sería capaz de atribuirnos la quema de conventos y los disparos contra el ejército...!

¿Pero quién duda de la conducta de Portela? Quien tal haga es un irreflexivo; porque si lee ó escucha á Canalejas cuando defiende la gestión gubernativa de los Poncios, se convencerá de que todos ellos son impecables. Raramente se reconocen los yerros cometidos.

Y si la opinión reclama su dimisión, él, quien gobierna con la opinión, apelará á todos los recursos de fuerza, lanzará todos los tercios de la Guardia civil contra el pueblo y hasta cederá el mando á la autoridad militar si es preciso; pero en-

tregar las dimisorias á un gobernador para atraerse al pueblo y gobernar con él, ¡ah! eso es poco demócrata.

**La misión del Clero no es exclusivamente bendecir uniones y aconsejar á los malos. Pertenece libertar conciencias, regenerar las costumbres, preparar hombres, cuidando así del porvenir de su Patria.**

**Hay sacerdotes que así no lo piensan, ó simplemente se limitan, en el empleo de sus conocimientos y de sus facultades, á la observancia de las reglas litúrgicas.**

**Por eso el descabro que amenaza á la sociedad.**

SILVA VIAANNA.

## Viaje de la Santa Cinta

Anteayer, jueves, 30 de Noviembre, salió para Madrid el Tesoro celestial, el precioso Cingulo que la Santísima Virgen regaló á Tortosa, custodiado religiosamente por el muy ilustre Sr. D. Gabriel Llompart y por el socio de viaje D. Pedro Monserrat, Pbro., que fueron comisionados por nuestro Excmo. Prelado y Excmo. Cabildo.

Dios Nuestro Señor conceda á los ilustres viajeros que, sin contratiempo, acompañen nuestra preciosa reliquia hasta la capital de la nación, y que nos la devuelvan cuanto antes para saciar el anhelo de nuestros corazones, que sienten un vacío inmenso al considerarse lejos de aquel lazo que nos ata al corazón amantísimo de nuestra Madre María.

Cierto que el viaje nos llena de santa alegría, al probarnos que no somos nosotros solos los que confiamos en su maternal intercesión; que, grandes y pequeños, en sus necesidades y peligros, ponen su esperanza en ella; pero al mismo tiempo sentimos nostalgia de aquel regalo, que ha sido siempre prenda que nos asegura la predilección de nuestra Madre por los hijos de Tortosa.

Oremos, pues, por que el Señor realice nuestro anhelo, y preparémonos á hacerle un recibimiento que predique nuestro amor y nuestro agradecimiento, ya que no es posible idearlo como merece la inefable dignidad con que ha querido distin-

guirnos entre todos los pueblos de la tierra.

Procuraremos merecer los favores que aun está dispuesta á conseguirnos de la misericordia de Dios, protestando públicamente que queremos seguir fieles á la bandera de su Hijo Jesús, con nuestras obras, afectos y palabras.

## El Requeté por la Inmaculada

Instituída la fiesta de la Purísima Concepción como Patrona de los Requetés jaimistas, no podía permanecer impasible el que con tan provechosos resultados funciona en nuestra ciudad, ante la proximidad del 8 de Diciembre y se dispuso á organizar en su honor solemnes fiestas.

Por la mañana, y á la hora que oportunamente se anunciará, se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores solemne Misa de Comunión general, con acompañamiento de órgano y solemnes fervorines por un elocuente orador sagrado.

Y por la tarde tendrá lugar la inauguración del hermoso teatro que se ha construido en el local del Círculo Tradicionalista, bajo la dirección de los señores D. Felipe Benet y D. Ricardo Cerveto, los cuales están trabajando sin descanso para dejarlo completamente terminado. Oportunamente nos ocuparemos de tan preciosa obra, que coloca á envidiable altura el nombre de los artistas que en ella han colaborado.

En dicha inauguración hará su presentación el cuadro cómico-dramático de la Juventud y Requeté, á cuyo fin están dando la última mano á los ensayos de las obras que han de ponerse en escena.

Aunque la entrada está reservada para las familias de los socios del Círculo, Juventud y Requeté, las Juntas de estas entidades han acordado se abone por cada asiento el preceso de 25 céntimos, con el fin de sufragar los cuantiosos gastos que la representación les origina, así como la amortización del capital desembolsado para la construcción del coliseo.

Damos á continuación el programa por que se regirá el espectáculo; pero antes de cerrar estas cuartillas no queremos hacerlo sin tributar nuestro más sincero aplauso á las Juntas, que con sus desvelos han logrado llevar á cabo una idea tan

colosal y que ha de proporcionar tan bellos ratos á la sociedad; á los artistas, que con sus iniciativas y trabajos hacen que se admire y celebre tanto el escenario como el decorado y telones, y, finalmente, á los artistas que, con sus afanes y estudios, se harán de aplaudir por el público que acuda á las representaciones; así como á los directores artísticos de la novel Compañía.

Esperamos que uno y otro acto se verán concurrir por los tradicionalistas todos.

\* \* \*

Inauguración de la temporada en el Teatro del Círculo Tradicionalista.

Debut de la Compañía cómica-dramática de la Juventud y Requeté jaimista.

Se pondrán en escena las funciones siguientes:

1.º El drama en un acto titulado:

### El cuarto mandamiento

2.º El sainete en dos actos de D. A. J. Onieva con el título de:

### El catedrático de Anatomía

A las cinco de la tarde.

**Somos piadosos enterradores que cubrimos con tupido velo fúnebre al pútrido cadáver del régimen nefando de esta política caciquil que se va para no volver.**

## A los obreros

XVII

### Los malos hábitos

Asunto es éste de capital interés, de imprescindible necesidad en los tiempos que corremos, en la corrupción de costumbres que agita á la moderna sociedad: tratar de los malos hábitos, causa por desgracia de todo vuestro mal, origen de vuestra reprensible conducta. Y porque os quiero, porque siento por vosotros afección, cariñosas simpatías, permitidme, obreros, os señale la ruina que causan los malos hábitos, el veneno que ellos ingiertan en vuestra alma.

Obreros, vuestro corazón es bueno en el fondo, sensible, amante; pero es ligero, débil, veleidoso. Os dejáis llevar por las predicaciones insulsas de quienes no intentan sino explotaros, de quienes os halagan con promesas ficticias para el logro de sus egoístas aspiraciones, para el goce de sus fines personales, utópicos y convencionalistas.

Y lo que sucede es que ois aquellas voces de sirena, dais entero crédito á aquella hueca palabrería y os entregáis, ¡infelices! á vergonzosas pasiones: el vicio, la orgía, los malos hábitos son la consecuencia de esas ideas que desequilibrados cerebros infundieron en el vuestro, de esas afecciones que corrompidos corazones en el vuestro introdujeron. Esto es lo que os vuelve malos, inexorables; esto es lo que ha envenenado vuestra vida y traído la miseria á vuestra casa, el hambre en vuestro estómago y las lágrimas á los ojos de los que os quieren, de los que os amamos. Que si no tuviérais malos hábitos, seríais excelentes patriotas, fervorosos cristianos, padres modelos de familia: no seríais desgraciados. Precisa, pues, para acabar con estas malas inclinaciones, recto juicio, dominio de vosotros mismos y valor, entereza de carácter para romper con ellas de una vez.

Mirad: en cada uno de nosotros hay, amigos míos, dos seres distintos: uno bueno, sincero y generoso; otro malo, peinado y egoísta. De donde nacen en el corazón humano dos principios opuestos: el bien y el mal. El bien que lleva hacia sí dulcemente sentimientos nobles, santas emociones de virtud, divinos efluvios de caridad. El mal que produce inclinaciones perversas que se esfuerzan continuamente en excitarnos, en arrastrarnos hacia el vicio... que engendran lo que llamamos pasiones, á las cuales indispensable, necesario es resistir, combatir, vencer. «Démoslas muerte», como gráficamente dice San Pablo; de lo contrario, seremos vencidos por ellas.

En nosotros conviven el bien y el mal que frente á frente se declaran guerra cruda, encarnizada, á muerte. Si dejamos, si abandonamos libre el campo, triunfará el mal y el bien quedará postergado, vencido; y entonces la pasión, dueña y despota soberana, ingertará los malos hábitos que rebajan y prostituyen al hombre, criatura hecha á imagen y semejanza de Dios.

Que un hombre, un obrero con malos hábitos no es verdaderamente un hombre ante el cual se descubran la cortesía y buena crianza de los demás hombres, no es un obrero digno y honrado que merezca las simpatías de sus compañeros y parientes; es una especie de máquina, es un cadáver, es un cuerpo sin sentidos, un alma sin potencias, que no es señora de sí misma, sino que las pasiones la excitan, la atraen, la arrastran á la abyección y al abandono de sí misma, como al desprecio de sus semejantes.

Nada hay tan pérfido como una pasión; nada conmueve el espíritu, y deja profundas heridas en el alma y ocasiona resquemores de conciencia como los malos hábitos.

J. B. F. y T.

(Se continuará).

Tortosa, 29 Noviembre 1911.

**Por orden de D. Alfonso, jefe del Estado español, se han celebrado en todas las Catedrales españolas solemnes funerales por el alma del general Lopez Dominguez.**

No está mal, no está mal.

**Pero... partidarios como somos con el gran Mella de la separación de la Iglesia y el Estado, no nos gusta que un jefe laico imponga á la Iglesia la obligación de celebrar funerales por cualquier personaje aunque éste haya sido un perseguidor de la Iglesia.**

**En cambio al héroe general Ordóñez y á otros cien que se pudran en el purgatorio!**

## Atracción de forasteros

El último domingo, en la Sala de Juntas de la Cámara de Comercio, celebróse la reunión anunciada para tratar del asunto de Atracción de Forasteo, que tantos beneficios ha de reportar á los ramos del comercio é industria de esta ciudad.

Después de hacer presente el Sr. Presidente de dicha entidad el objeto de la convocatoria, y tras de amplia discusión, en la que tomaron parte varios de los concurrentes, acordóse nombrar una Junta organizadora para la ejecución de los trabajos preliminares, quedando constituida por aclamación en la forma siguiente:

Junta organizadora del Sindicato de iniciativas para la Atracción de Forasteros.

Presidente honorario

D. José de Cid, alcalde de Tortosa.

Presidente efectivo

D. Agustín Monner Mauricio, ex-alcalde y ex-diputado provincial.

### Vice Presidentes

D. Angel Nicolau, presidente de la Cámara de Comercio.—D. Francisco Canivell, diputado provincial y del comercio.

### Secretarios

D. Manuel Domingo Manuel, director del *Diario de Tortosa*.—D. Juan Moreira, director del «Orfeo Tortosí».

### tesorero

D. Joaquin Prades, del comercio y vocal de la Cámara de Comercio.

### Vocales

D. José R. Franquet, ex-diputado provincial abogado.—D. Sebastián Tudó, del comercio.—D. José Vergés, catedrático y director de *El Restaurador*.—D. Juan Bta. Alvarez, del comercio.—D. Francisco Escude, industrial.—D. Facundo Segarra, industrial.—D. Francisco Corral, industrial.—D. Manuel Martí, del comercio.—D. José Bernis, propietario.—D. Ramón Escudero, industrial.—D. Arturo Mestre, del comercio.—D. Esteban Lamotte de Grignon, comerciante y propietario, Presidente del «Centro del Comercio», y Presidente del «Club Velocídico».

Dicha Junta deberá entender en la redacción del Reglamento y en dirigir una alocución al comercio y á la industria solicitando adhesiones.

Gestionará y recabará que se inscriban el mayor número de socios, procurando por medio de la prensa y demás que crea oportuno que la opinión pública se penetre y convenza de la importancia capital de la «Atracción de Forasteros» para el fomento de los intereses de esta ciudad.

Y finalmente, presentará el Reglamento á la aprobación de la Junta general y hará entrega á la misma de los trabajos realizados para proceder á la elección de la Junta definitiva.

Mucho celebraremos que los trabajos á realizar por la Junta organizadora se vean coronados por el más feliz de los éxitos.

**El que halaga las bajas pasiones de un pueblo notoriamente equivocado; el que se vale de su posición y de su conocimiento para explotarle; el que sin delicadeza pone públicamente de manifiesto la ruindad de su intención torciendo el sentimiento noble del corazón, carece del derecho á llamarse ciudadano... pues pregona la tiranía con soberbia.**

## A "El Pueblo"

*El Pueblo*, en su último número, dedica un suelto á la «Juventud Republicana».

En el suelto dice que «ellos» no llevan browning como «nosotros», ni se ensayan en dar cortes y reveses. «Sólo nos dedicamos á enseñar á los analfabetos de nuestra juventud», termina.

¿Qué pretende con tales explicaciones el órgano de los republicanos de Tortosa? ¿Afean nuestro proceder y presentarnos como hienas sedientas de sangre? Mal procedimiento elige: en todas las naciones cultas se cultiva el «sport» del tiro y se establecen concursos de él, premiando largamente á los tiradores más aventajados. La esgrima del bastón y del sable está en el mismo caso, pues de su ejercicio se hace justo aprecio.

¿Serán por ventura sanguinarios los muchísimos burgueses que se dedican á tales ejercicios? No lo creo; sé de muchos y creo de casi todos, que procuran adiestrarse en el manejo de las armas, no ya para la justa defensa, si un día se hiciera necesaria, sino para hacerla innecesaria metiendo el miedo en el cuerpo de la gente maleante, que es de donde el ataque debía proceder.

¿A quién puede disgustar esa conducta de la gente honrada?

Pues parece que á los individuos que encuentran en ella una barrera que cohibe sus bríos para realizar ciertos proyectos; como solo á los apaches y canallas disgusta la Guardia civil.

¿Por qué no se entera *El Pueblo* de que los socios del Requeté visitan á los presos de la cárcel y á los enfermos del hospital, ejercitándose en obras de misericordia?

Acaso, si lo conociera y publicara, se despertaría la emulación y... nada perderíamos con ello.

RODASACS  
(del Requeté).

## Ejemplos elocuentes

Doce mil quinientos republicanos, después de unos ejercicios espirituales, han comulgado en la plaza Mayor de Manizales (Colombia), y once mil republicanos han dado igual ejemplo de alta edificación al mundo en la plaza pública de la ciudad.

Aquéllos son republicanos decentes y de verdad, los de por aquí suelen ser otra cosa.

—Veintiún colegios y seis seminarios, con unos tres mil quinientos alumnos, son en la actualidad dirigidos por los religiosos Benedictinos, que en número de mil trescientos sesenta hay en los Estados Unidos. También allí las religiosas de dicha orden son dos mil cuatrocientas, en veintisiete monasterios, de los cuales el de San José de Minnesota tiene cuatrocientas cincuenta monjas.

Y sin embargo, aquella gran República, donde no falta el sentido común, se considera muy favorecida con estos centros de instrucción y de piedad. Aquellos políticos y ciudadanos están en altura muy superior á la en que se desarrollan diarios como *El País* y *el Motín*.

—Las autoridades turcas de Constantinopla han solicitado para el servicio de los hospitales á las Religiosas Hermanas de la Caridad.

Al mismo tiempo que los turcos parecen haberse enterado de que son insustituibles los servicios de tales Religiosas, *Heraldo de Madrid* asegura que el servicio de la cárcel de mujeres de Madrid ha cambiado totalmente desde que se encargaron de él las Hijas de la Caridad, pues se observan más limpieza, orden y esmero en todo; el régimen es más adecuado y se han introducido importantes mejoras, aunque no tantas como desearían las Religiosas, por las malas condiciones del local.

## Desde Roquetas

Hemos oído decir que el Ayuntamiento de esta ciudad está en tratos con la sociedad Mangrané y C.ª para contratar el alumbrado público por medio de la electricidad. No sabemos aún si ha estudiado el asunto el señor alcalde; pero, por si no ha contestado á dicha sociedad, sería bueno advertir al hacerlo, que la iluminación fuera todas las noches, no como ahora ocurre, ya que tuvimos ocasión de ver el sábado, domingo y lunes al anochecer, que lloviznaba y hacía una gran oscuridad, los faroles apagados. Suponemos ya sabe el señor alcalde que los faroles son del público, y para él, que es quien paga, deben encenderse siempre que es de necesidad, como lo era las citadas noches.

—Rogamos al Sr. Alcalde D. A. Lleixá, á quien le ha dado en el naipes eso del arreglo de carreteras, proceda al afirmado de las calles de San Roque y San Gregorio con grava ó macnaca, ya que, debido á su composición de tierra, la lluvia las ha puesto intransitables y la circulación de

carros por dichas vías es sumamente penosa y difícil.

—No sabemos si nuestra primera autoridad se habrá fijado en un enjambre de jóvenes pordioseros que invaden la población, en especial las pasadas noches, y que dieron algún susto á algún establecimiento de la calle Mayor, sin que se viera ningún empleado por aquellos alrededores.

—Nuestra calle Mayor está intransitable, tal es el barro que hay allí.

—El juicio por jurados sobre la «publicación de hoja clandestina» y en el que figuraban como procesados distinguidos amigos nuestros, terminó retirando el señor Fiscal la acusación, quedando por tanto absueltos y con las costas de oficio, por lo que los felicitamos cordialmente.

X.

Roquetas, 20 Noviembre 1911.

## Postal

### VOZ DE ALIENTO

Acabo de leer en *El Correo Español* las últimas declaraciones del R..., hechas al redactor de aquel periódico Sr. Cirici Ventalló, y no puedo sustraerme al irresistible deseo de consignarlas en esta postal.

No todas, porque el espacio de un pequeño semanario no lo permite; pero sí las que se refieren á nuestros Requetés.

Dice D. Jaime:

«Mis queridos Requetés son el estímulo que me conforta y anima. Son mi esperanza. ¿Qué daría por conocerlos á todos, por abrazarlos uno á uno?...»

Y al hablar de sus queridos Requetés los ojos del Señor brillan, sus palabras son vehementes, su gesto reviste sóbria marcialidad.

Y con su viveza encantadora prosigue el R...:

«A esos Requetés, á esa intelectualidad que surge, digna continuadora de tres generaciones tradicionalistas abnegadas, hay que alentarlos mucho. Que sean la esperanza de España, que sean españoles, ante todo españoles, que siéndolo serán buenos jaimistas. Quiero que sientan el amor á la Patria como yo lo siento, hasta el punto de colocar á España por encima de todos mis amores; porque yo, por España, lo sacrificaría todo...»

Y Don Jaime al decir esto se yergue y repite con acento varonil:

«LO SACRIFICARÍA TODO.»

En aquel momento, añade el cronista, su voz adquiere la misma inflexión que si diese una orden de mando á su regimiento de húsares rusos en el campo de batalla.

¿Comentarios? Verdaderamente no los necesitan las palabras claras y terminantes del R...; más aún: todo lo que pudiera añadirse, empujaría los elevados conceptos que brotan de sus augustos labios.

Pero séale dado al humilde *postalista* hacer notar una dichosa coincidencia.

Hoy que, hombres sin conciencia y sin honor, recogen el fango del arroyo para arrojarlo sobre el immaculado uniforme de nuestro invicto ejército; hoy que el diputado Pablo Iglesias, erigiéndose en portavoz de la escoria de nuestra sociedad, recorre París, buscando por aliados á los europeos conscientes de las tabernas de Montmartre para arrastrar por el lodo la toga del magistrado incorruptible; hoy que un extranjero — Azzati — que nunca debiera recibir la investidura de diputado, fiado en su inmunidad parlamentaria, en mala hora concedida por las criminales complacencias de liberales y conservadores, trama la más burda comedia para deshonor á nuestra nación ante el mundo entero, las palabras del R... son como el rocío bienhechor que cae sobre la agostada flor, como la aurora brillante que disipa las tenebrosas sombras de una noche ló-

brega; son la poderosa voz de aliento que anima nuestras aletargadas energías.

¡Requetés, Jaimistas, Españoles todos! Nuestro R... por España lo sacrificaría todo.

Nosotros por El y por España... hasta nuestra vida.

THEUDIA.

## ¡Hace tres siglos!

Si, tres siglos hace que Felipe II, este Rey á quien los historiadores «novelosos» consideran como cruel, tirano y llaman «el demonio del Mediodía», dirigía al Virrey de las Indias en la Ley VI, cap. XV, la siguiente instrucción.

«Todos los obreros de las fortificaciones y de las fábricas trabajarán ocho horas, cuatro por la mañana y cuatro por la tarde: las horas serán designadas por los ingenieros, según el tiempo más conveniente, para evitar á los obreros el ardor del sol, y permitirles cuidar de su salud y su conservación sin que falten á sus deberes.»

¡Y hace tres siglos!

Los socialistas presentan como conquista moderna la jornada de ocho horas, y de paso llaman retrógados á los católicos ¡que les llevan tres siglos de delantera!

## Revista Jaimista

Nuestro querido colega *El Radical*, de Reus, ha sido denunciado por el Juez de Instrucción, siendo procesado su director.

Sentimos el percance y esperamos que las pretensiones de la mayoría de aquel Ayuntamiento saldrán fallidas.

También ha sido honrado con una denuncia por defender el honor de los estudiantes nuestro estimado diario *El Correo Catalán* de Barcelona.

El chispeante y fecundo periodista Cirici Ventalló que se encuentra en París, anunció el envío á *El Correo Español* de interesantes crónicas referentes á la estancia del R... en la capital de Francia.

Los carlistas de Alcazar de San Juan tienen el propósito de presentar por aquel distrito en las próximas elecciones á diputados al Sr. Larramendi.

Se ha organizado entre los estudiantes de Salamanca una *Agrupación Escolar Tradicionalista*.

También se ha constituido una sección literaria.

La suscripción que los jaimistas abrieron para socorrer á la Viuda é hijos de don Hilario Aldea (q. e. p. d.), villanamente asesinado por los cobardes lerrouxistas, ha sumado la cantidad de 7.000 pesetas.

Se trabaja activamente para que sea pronto un hecho la fundación de un Círculo Carlista en Constantí y Aleixar.

En Alcázar de San Juan celebróse el 19 corriente un grandioso mitin católico en el que tomaron parte los Sres. Larramendi y Salaberri, que fueron muy aplaudidos. Después hubo banquete y á los brindis se habló en carlista neto. Se preparan otros.

Siguen por buen camino los trabajos de reorganización del partido carlista en la provincia de Cáceres. Se ha constituido ya la junta en Garrobillas y en breve se espera se constituirán otras.

En el Círculo Central de Valencia se halla expuesta al público la bandera de la Juventud Legitimista, una hermosa obra de arte.

Reina gran entusiasmo entre los socios por ello.

Con el simpático título de «El Requeté», aparecerá dentro de unos días en Coruña un valiente semanario órgano oficial de los legitimistas de aquella provincia.

**Pablo Iglesias ha adquirido una finca en el Escorial.**

**Y, según un diario, la ha rodeado con una verja.**

**Esto no encaja con las teorías socialistas de Iglesias, enemigas de la propiedad privada... de los otros.**

**Su socialismo acaba donde empieza la verja.**

## EL PUEBLO SOBERANO

La soberanía del pueblo, tal como la entienden sus ilustres regeneradores, es la sustitución de la fuerza al derecho, de la nada á Dios.

¡Dicen que el pueblo es soberano! Séalo en buen hora; pero al pueblo que se levanta se le bombardea en Barcelona ó se le ametralla en París.

Cuando el pueblo no era soberano, pagaba pocas contribuciones, viajaba sin pasaporte y dormía sin cerrar las puertas de su casa: la Religión las guardaba.

Ahora, al pobre pueblo se le chupa la sangre, y se le va dejando desnudo, bien que se le pone, en cambio, sobre la cabeza, una corona... ¡de espinas!

(Aparisi).

Cuando faltan los medios morales, es indispensable echar mano de los físicos; á la persuasión sustituye entonces la violencia, y en vez del misionero caritativo y celoso, funciona el agente de la fuerza pública.

(Balmes).

## Crónica local

Como anunciamos en otro lugar, mañana, domingo, á las cinco de la tarde, en el Círculo Tradicionalista, D. Victor J. Olesa, jefe de nuestra Comunidad, dará una conferencia, desarrollando el tema que figura en la primera plana.

La autorizada palabra del docto conferenciante que tan brillante papel y que á tan gran altura ha colocado el partido, cuya jefatura provincial ostenta, en la discusión de obra de tanta trascendencia para el porvenir de la región catalana y de España toda, como las Mancomunidades, nos excusa de hacer sobre él algún comentario, que podría parecer parcial é interesado.

Cuantos se interesen por cuestión tan trascendental podrán asistir al acto, que será público.

\*\*\*

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del joven propagandista y estimado amigo nuestro D. Martín Gibernau, que se encuentra entre nosotros desde hace unos días por asuntos comerciales.

Que le sea grata su estancia en la ciudad de la Virgen de la Cinta.

\*\*\*

Pedida por oficio desde Madrid la Santa Cinta para asistir en el próximo alum-

bramiento de D.<sup>a</sup> Victoria, reunióse el Cabildo Catedral, designando para ser portador de la venerada reliquia á D. Gabriel Llompart, dignidad de Arcipreste.

El pasado jueves, en el exprés de las doce y media, salió este señor acompañado de nuestro amigo el Rdo. D. Pedro Monserrat, llevando consigo el precioso tesoro.

Fueron despedidos en la estación por los individuos de la Cofradía, comisiones y numeroso público.

\*\*\*

Esta mañana en la iglesia de Santiago se han celebrado solemnes exequias por el eterno descanso del alma del que fué nuestro correligionario Rdo. D. Juan Delsors, habiéndose visto favorecidas por nutridísima concurrencia que en este póstumo tributo ha exteriorizado los sentimientos de afectuosa simpatía que merecieron las ejemplares virtudes del finado.

R. I. P.

\*\*\*

Todas las misas que se celebrarán el lunes en la parroquia de la Catedral, desde las seis hasta las once, se aplicarán por el alma de D. Agustín Llasat y Torrens.

Por caridad se ruega la asistencia á dichos sufragios.

En la forma acostumbrada ha concedido indulgencias nuestro Rmo. Prelado.

## REQUETÉ JAIMISTA

La Directiva de este Requeté convoca á todos los socios á la Junta general que tendrá lugar mañana, domingo, á las siete de la tarde en el local de el Círculo Tradicionalista, rogando no falte nadie por haberse de tratar en ella de asuntos de vital interés para nuestra sociedad.

*El Presidente*, Miguel Rocher.—*El Secretario*, Roberto Andreu.

## Avisos importantes

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores de fuera que se hallen en descubierto con la administración de este periódico, se sirvan ponerse cuanto antes al corriente en el pago de sus atrasos si desean que continuemos considerándoles como abonados.

Suplicamos de nuevo á nuestros paqueteros se sirvan contestar á los avisos publicados en anteriores números y á las cartas que particularmente les hemos escrito, pues de lo contrario nos veremos obligados desde el próximo número á cesar en el envío de paquetes.

**Después de leído este ejemplar, dése á quienes puedan leerlo con provecho.**

## Tarjetas postales

de D. Carlos y D. Jaime de Borbón

Gran surtido en la papelería de Biarnés, Ciudad y Pasaje Franquet.

Tortosa: Imp. Acción Social, á cargo de Biarnés.

DESINFECCIÓN PERFECTA

CON EL

**CREZOL** (REGISTRADO)

(Fenol Naphthol Cresílico)

El más energético desinfectante. Completamente soluble al agua

DE VENTA

EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438

SEVILLA

# Revolución Eléctrica

¿Por qué tiene usted sus habitaciones que parecen alumbradas por el antiguo candil y no por lámparas modernas? Sencillamente porque las lámparas que teneis se encuentran cansadísimas. Entregando una lámpara cansada y

treinta y cinco céntimos

os darán una lámpara de poderosa intensidad lumínica y de larga duración. Y entregando una lámpara cansada de filamento de carbón y

una peseta noventa céntimos

os darán una lámpara de filamento metálico, marca **Metal**, que economiza el 75 por 100 en el consumo.

ÚNICO DEPÓSITO

Eduardo Lluch Hojalatería

Plaza de la Catedral, núm. 1

## AVISO IMPORTANTE

Un católico jaimista se ofrece para comisiones y representaciones en las provincias de Tarragona y Castellón de la Plana.

Informes en la administración de este periódico.

### Probad los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

RR. CISTERSIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos	16	1 y 1'25
De 400 »	14, 16 y 24	1'25 y 1'50
De 460 »	14 y 16	1'75, y 2 y 2'50
		1'50 y 1'75
		2 y 2'50.

Cajitas merienda con 64 raciones, á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, BARCELONA

### LA BANDERA REGIONAL

Semenario tradicionalista ilustrado

Se publica los sábados

ADMINISTRACION

Aragón, 252. — BARCELONA

SUSCRIPCION: Un año. . . 6 pesetas

Cada número 10 céntimos

4 grandes páginas de ilustración y 4 de texto

DISPONIBLE

# J. FERRER MÉDICO

Especialista en enfermedades de mujeres y niños

## PARTOS

Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6

Plaza Catedral, núm. 2, principal